



拓く人

令和6年9月20日(金) 第79号

三条市立大崎学園
三条市東大崎1-14-74
TEL: 0256-38-6340



【教育目標】

自主・自律 かしこく やさしく たくましく

より交流を進めましょう

4月実施の全国学力・学習状況調査の結果です。「国算(数)」の学力については、6年生は「国算」とも全国・県平均を下回っています。9年生は「国語」が県を上回って全国なみ。「数学」は県と同程度で全国を下回っています。

学習

Q 国語、算数(数学)、理科、英語の勉強は好きですか？

⇒ **前期**「国語」は全国なみで県を下回りました。「算数」は全国・県を下回りました。「理科」「英語」は全国・県を上回っています。**後期**「国語」は県を上回り全国なみ、「数学」は全国・県を大きく上回りました。「理科」「英語」も全国・県を上回っています。「教科の勉強が大切だ&将来役立つ」の回答は、前期は教科によって全国・県を下回りました。後期はすべての教科で全国・県を上回って成長を感じます。学力向上の近道は、その教科を好きになることです。今後も学園生の興味・関心を引き出し、授業への満足感を高めていきます。

Q 理科や算数(数学)「生活の中で活用」「あきらめずにいろんな方法を考える」「別の解き方を探す」「日常生活・授業で疑問を持ったり問題を見出したりする」

⇒ 前期では低い傾向が見られ、後期は全国・県を大きく上回りました。こういった点に配慮することで教科への興味関心を高め、学びに向かう心を育てます。

Q まとまった文章で答える問題で最後まで書こうとしたか？

⇒ 前後期とも全国・県を上回って諦めない姿が見られます。「無解答」は全国・県に比べて少ない傾向にあります。学園生の日頃からの努力が表れています。

生活

Q 朝食、同じ時間に寝て起きている？

⇒ 前期は全国・県をやや下回っています。後期は全国・県を上回って昨年度より向上しています。睡眠を中心にした生活リズムは、学力や精神的な成長に影響します。5年生以上の生活リズム調査で、まずは自分の実態を確認します。

Q 自分に良いところがある？ 人が困っていたら進んで助ける？

⇒ 「良いところ」は、前期は全国・県をやや上回っています。後期は全国・県をやや下回っていますが、「当てはまる」は上回っています。「困っていたら進んで助ける」は、前後期とも90%以上が肯定的回答でした。今後も『ワンチーム』で自己有用感を高め、支え合う関係をつくっていきます。

地域

Q 地域・社会を良くするために何かしたいか？

⇒前期は全国・県を下回っています。後期も全国・県をやや下回りましたが、「当てはまる」が40%以上と全国・県を大きく上回っています。共に子ども目線で成長を促していきましょう。(校長 菅野)



後期課程体育祭！準備完了！！

明日 21 日（土）に実施予定の後期課程体育祭。後期課程学園生 265 名が力を合わせてパフォーマンスや競技種目、パネルや運営の準備を行ってきました。



黄軍パネル制作



青軍パネル制作



黄軍パネル制作



7学年種目練習



パフォーマンス練習



パフォーマンス練習



8学年種目練習

手作り味噌でライスバーガー作り（5年生）

サンファームの皆さんと一緒に手作り味噌作りに取り組んできた5年生。9月11日（水）に手作り味噌を使ったライスバーガー作りに挑戦しました。このライスバーガー作りを通して、手作り味噌の活用例を学んだだけでなく、手作り味噌の持つ可能性の広がりも学んだ子どもたち。手作り味噌とライスバーガーは、11月9日（土）のサンファーム農業まつりで販売する予定です。これから、販売の準備を進めていきます。



ネットトラブル防止講演会（5・6年）

低年齢化が進むネットトラブル。一昨年度に引き続き、長岡市教育委員の大久保真紀様を講師として、9月5日（木）に5・6年生がネット環境との関わり方について学習しました。デジタルウェルビーイング（デジタル機器を適切に使用し、心身共に健康に過ごすこと）が大切であることや、その実現のために気を付けることについて学びました。



眠育講演会（5～9年生）

今年度、大崎学園で生活リズムの確立を目指して取組を進める「眠育」。9月10日（火）に5年生以上を対象にして講師の石井正文先生から目的や方法について話をお聞きしました。全学園生は、13日（金）から26日（木）まで各自の睡眠時間の調査をしています。御家庭での記録のご協力をお願いします。



1年 わたしのあさがお



2年 算数「かさ」

3年 理科「音を調べよう」



4年 駒出川



9年 学年種目練習



8年 職場体験まとめ